

Justo homenaje

En París se ha realizado una fiesta de gran trascendencia para el Ecuador, pues, se trata del justo homenaje tributado a nuestro Comisario General en la Exposición de 1900.

Personajes notables de la administración de la República francesa y todos los distinguidos miembros de la colonia ecuatoriana acordaron celebrar el nombramiento del Dr. Victor M. Rendón de Oficial de la Legión de Honor, distinción concedida a sus esfuerzos que dieron por resultado el brillante éxito alcanzado por la exhibición de los productos ecuatorianos en aquel gran certamen del trabajo universal.

La categoría de las personalidades que hicieron tal manifestación es por demás significativa.

Se puede decir que la obra del Dr. Rendón fué de extensa propaganda para hacer conocer en Francia al Ecuador en sus diferentes facetas agrícola, industrial, artística y social, y que vio coronada su labor patriótica más allá de lo que ora cabe esperar.

De modo que las manifestaciones que se le han hecho son un justo tributo a sus trabajos.

En Guayaquil se había iniciado la idea de que se le obsequiara un Álbum conmemorativo y hay obligación de hacerlo, porque no debemos quedar atrás en hacerle justicia cuando el ejemplo nos viene de afuera.

Estamos seguros que la lectura de la última manifestación recibida por el Dr. Rendón apresurará la realización de esa idea de merecido tributo a nuestro compatriota por el feliz desempeño que alcanzó en la misión que le confió el Gobierno, haciendo que el Ecuador resaltara en la Exposición de 1900, donde figuraron países que por su adelanto se consideran en condiciones más favorables que el nuestro.

LA FIESTA FRANCO-ECUATORIANA

Banquete al doctor don Victor M. Rendón

El 5 de Marzo a las 7 1/2 de la noche tuvo lugar, en los salones salones del Hotel Continental, el Banquete con el cual fué festejado el doctor Victor M. Rendón, Comisario General del Ecuador en la Exposición Universal de 1900, por su nombramiento de Oficial de la Legión de Honor.

La iniciativa de esa demostración pública de aprecio y simpatía dedicada al Representante de la República sudamericana, que ha obtenido tan brillante éxito con la exposición de sus productos, nació de un círculo de franceses que tienen relaciones de comercio con el Ecuador ó que se han hallado en contacto frecuente con el jefe de la Sección ecuatoriana. Un grupo de Ecuatorianos, proscribiendo con patriótico acierto, expresó el vivo deseo de tomar parte en la manifestación francesa proyectada y así quedó finalmente constituido el Comité franco-ecuatoriano, donde figura han las personas siguientes:

Presidente:

M. Lourties, Senador, antiguo Ministro de Comercio é Industria de Francia;

Vice-Présidentes:

Sr. Doctor don Agustín L. Yerovi, ex-Ministro de Hacienda del Ecuador;

Tesoro:

M. Emilio Barthe, miembro del Jurado de la Clase 64 en la Exposición de 1900, Administrador delegado de la Sociedad de metalúrgica del Perú;

Vocales:

M. Anselot, miembro de la Cámara de Comercio de Francia, Presidente del Jurado de la Clase 84 en la Exposición de 1900;

Sr. Don Julián Aspiazu, banquero, Comisario Suplente del Ecuador;
Sr. Don Enrique Dora y de Alaña, primer Secretario de la Legación del Ecuador;
M. José Duboulois, Jefe del Tribunal de Comercio del Sena;
M. Garzil, profesor, miembro de la Academia de Medicina;
M. Gerville-Réache, diputado por Guadalupe;
M. Knight, senador por Martinica;
M. Fernand Maurel, miembro del Jurado de la Clase 99 en la Exposición de 1900;
Sr. Don Agustín Norero, delegado del Ecuador á los Congresos de 1900;
Sr. Don Astor Astigarribia, Vice-Presidente del Jurado de la Clase 86 en la Exposición de 1900;
M. Maurice Spronck, miembro del Consejo Municipal de la ciudad de París;
M. Ursieur, representante por la Guayana en la Cámara de Diputados de Francia.

El Comité, resolvió, en primer lugar, comunicar, por medio de circulares, á los compatriotas y amigos del doctor Rendón, la fiesta que se le iba á organizar, para que, si á bien lo tenía, cooperase á darle el mayor brillo posible. Decidió, en seguida, que las señoras de los caballeros que enviasen su adhesión serían invitadas, como también se convidaría á los Ministros de las Repúblicas Hispánicas, á los Directores de la administración francesa de la Exposición, á varios miembros de las Comisiones extranjeras, colegas del doctor Rendón y algunos de la Prensa de París.

Desde el primer día, después de lanzada la circular, gran número de franceses y ecuatorianos acudieron á inscribirse.

Las personas que se encontraban impedidas, por razones de enfermedad, su ausencia ó falta, enviaron cartas con muy amables conceptos en favor del doctor Rendón, en las cuales al exusarse de concurrir, casi todas manifestaban su voluntad de contribuir, aunque ausentes al éxito brillante de la fiesta.

Entre los caballeros que observaron tan amable conducta recordamos haber leído los nombres de los siguientes:

Señores Francisco Fernández Madrid, Manuel Larrea, Fernando Pérez Quiñó, Sr. doctor Garguier, Francisco Méndez Pizar, el señor de Peralt, Sr. Antonio Enrique Seminario, Francisco Molina, Antonio Seminario, Benjamin Rosales, Dora Morla, G. Nieuwstein, Ovidio Morla, Miguel Antonio y Enrique José Seminario, Albert Nohmias, Lazard Cahen, O. Raiguy, primer Secretario de la Legación, etc., etc.

Las compañías del doctor Rendón fueron de los primeros, —y esto habiendo muy alto en favor de ellos y de él,— en prestar al comité su apoyo entusiasta y eficaz, siendo la última el número de los que no participaron á la manifestación en el Comisario general, iba á alcanzar honra y provecho.

A la hora designada el 5 de Marzo se encontraba reunida en los salones del Continental una asistencia muy distinguida formada de 120 personas. Entre ellas había 21 señoras muy admiradas por su belleza, la elegancia de sus lujosos vestidos y las espléndidas joyas que lucían.

Nos es imposible nombrar á todas las personas presentes, pero, recordáramos entre los miembros del Cuerpo diplomático: el Ministro del Brasil y la señora de Piza; el señor de Peralt, Ministro de Costa Rica; el doctor Rafael Zaldívar, Ministro del Salvador; señor Gustavo Baz, Encargado de Negocios de México; Barón de Bellef, Encargado de Negocios de San Marino; señor Heredia, Encargado de Negocios del Uruguay; señor Manuel Garrón Torres, adjunto á la Legación de México y la señora de García Torres; el doctor José D. Océros, antiguo Secretario de la Legación del Perú, etc., etc.

La Legación del Ecuador estaba representada por el señor Enrique Dora y de Alaña, primer Secretario y el coronel T. Gagliardi, adjunto militar. El Ministro se encontraba ausente en Londres.

Entre los franceses vimos: al senador Lourties, antiguo Ministro de Comercio é Industria, Presidente del Comité; al senador señor Gomot, antiguo Ministro de Agricultura y la señora Gomot; profesor Garzil, miembro de la Academia de Medicina y la señora Garzil; señor Barthe, tesoro del Comité y la señora Barthe; señores Chardon, Secretario general de la Exposición; Merz, miembro de la Cámara de Diputados de Francia; Gerville Réache, diputado por Guadalupe; Spronck, miembro de la Municipalidad de París; Anselot, miembro de la

Cámara del Comercio del Sena y la señora Anselot, E. Lanet, Cónsul general, adjunto al Ministerio de Negocios Extranjeros; Duboulois, Jefe del Tribunal de Comercio del Sena y la señora Duboulois; capitán Lacombe, miembro de la junta científica enviada á Quito para medir el meridiano; señor Foylo, antiguo Cónsul general de Francia en Panamá; O. Jolibois y la señora Jolibois; F. d'Héronal, miembro del Jurado Internacional de 1900 y la señora d'Héronal, E. Maurel, miembro del Jurado Internacional de 1900; doctores Paul Delbet, jefe de clínica, Botantini, Vigner; señores Méran, Gil de Coster, P. Lespagnol de la Tramerie, A. Darzil, miembro del Jurado Internacional de 1900, el estatuario señor F. Michelet, señor E. Issardere y la señora Issardere; señor P. Fabre y señora Fabre; Maurice Davance; Barón G. d'Omelles, delegado al Congreso de 1900, Olemangon, Henry Lespagnol de la Tramerie, etc.

Entre las personalidades de las comisiones extranjeras vimos al señor E. Bessac, antiguo Ministro de Hacienda y Presidente de la Comisión de Portugal; al comisario general del Perú, ministro en Suiza y la señora de Sans; al comisario general del Salvador y la señora de Libón; al delegado principal de Rumania y la señora Stéficas; á los señores Pedro J. Sans, comisario general adjunto del Perú y A. Abit, Banquero, comisario adjunto de México, etc., etc.

El comisario general francés, señor Alfred Picard, enfermo, había enviado una muy fina carta de excusa.

Entre los miembros de la colonia hispano-americana anotamos los siguientes:

Dr. Yerovi, Vice-presidente del Comité; Dr. José María Boya; Dr. G. Marcano y la señora de Marcano; señorita Dolores Dora; señora Miguel de Urrutia, O. Demarquet, J. E. Seminario, Lucio Sator, delegado á los Congresos de 1900; Victor M. Seminario y la señora de Seminario; señor Levray y la señora de Levray; Dnes. R. Samaniego, Francisco de Lucas, T. Fuentes, Enrique de M. Torres; señores A. Guis, S. de Tajada, Tomás Ribón, delegado al Congreso de los ferrocarriles, E. de la Torre, Biandell, F. Fernández Mañón, Carlos Ribón, Luis Maulme y señora O. de Orrantia, J. de Elizalde Yruya, Balante, Leopoldo Seminario, Enrique Balante, J. Chiriguain, J. Lassarrieu y Manuel Alvarado, miembro del Jurado Internacional de 1900, Licenciado señor E. de la Fuente Ruiz, Director de la "Revista Latino-Americana," J. A. Ferrer, Director del "Correo de París," etc., etc.

El salón donde tuvo lugar el banquete estaba adornado con objetos y flores que el Comité y las Banderas ecuatorianas y francesas mezclaban sus hermosos colores en las paredes.

Uno de los centros de la mesa cubierta de flores lo ocupó el Senador Lourties, Presidente del Comité, quien tenía á su derecha á la señora de Rendón y á la izquierda á la señora de Sans, esposa del Ministro del Perú en Suiza.

En el centro opuesto tomó asiento el Dr. Rendón, quien tenía á su derecha á la señora de Piza, esposa del Ministro del Brasil y á la izquierda á la señora del Senador Gomot.

La tarjeta del Menú estaba artísticamente grabada y ostentaba los colores ecuatorianos en las tintas y en un cordón de seda.

De un lado de la tarjeta se leía los nombres de los miembros del Comité franco-ecuatoriano y del otro la lista siguiente de los manjares y vinos exquisitos:

- MENU
- Consomme Princesse
- Bisque d'Ersevices
- Petits plats chauds truffés
- Sole á la Continental
- Filet de Boeuf printanier
- Poularde á la Demi-fil
- Spoons au Chateauf
- Pintade sur Canapé
- Salade
- Pâté de Foies gras á la Gelée
- Haricots verts nouveaux au beurre
- Poire á la Cardé—Glace Chimborazo Ganiferes
- Dessert: Corbeille de fruits, Bombones, Petits-fours.

- Madre Vieux
- Haut-Sauvernes Supérieur
- Fronsac en Carafes
- Chateau-Lagrange 1888
- Pomard Bouchérolles 1881
- Champagne frappé Moët et Chandon
- Café et Liqueurs

Otra tarjeta contenía el programa de la representación escénica que iba á verificarse después de la comida y el de las piezas de música que, durante aquella, ejecutó la banda del 104 regimiento de infantería. Esta había sido puesta á la disposición del Comité por el General Florentin, Gobernador militar de París, quien daba así una prueba de simpatía personal al Comisario General del Ecuador.

A la hora del champagne hicieron uso de la palabra el señor Yerovi, el señor E. Bessac, los señores Lourties, Gerville-Réache y Spronck.

En seguida el Dr. Yerovi pronunció un discurso en castellano y, finalmente, el Dr. Rendón contestó á todos en francés.

INFORME

del Mayor John Harman

Sobre el estado de los trabajos del FERROCARRIL DEL SUR

Victoria, abril 10 de 1901.
Señor Ministro de Obras Públicas:
Quito.

Es cumplimiento de mi deber, como Ingeniero en Jefe de la "Guayaquil and Quito Railway Company," tengo el honor de presentar á Ud. el informe siguiente sobre el estado actual y progreso de la obra del Ferrocarril hasta el día 1.º del presente mes.

Trabajos de Ingeniería

El cuerpo de Ingenieros se ha aumentado considerablemente durante el último trimestre, y su personal se halla escalonado en el trayecto entre Chimbo y Guano. Desde este último punto se ocupó el Coronel Shank en la localización hacia Quito, pero, de preferencia, en buscar la mejor ruta para las líneas entre Guano y Riobamba. Acompaña al Coronel Shank un personal respetable de ingenieros.

Obreros

En mi último informe á Ud. me referí de que la Compañía Mac Donald había introducido 3 000 obreros jamaicanos. El contrato hecho con el Gobierno de Jamaica fué por el número de cinco mil; pero, debido á ciertas dificultades que se presentaron, hubo que suspender la importación de estos obreros, ante que no se pudo cumplir lo estipulado al contrato. No obstante de lo ocurrido, Mr. Mac Donald fué á Jamaica recientemente, y aliado con el Gobierno, de una manera satisfactoria, las diferentes tasas que habían presentado, y dicho de breve se proseguirá á la importación de obreros de Jamaica.

Mientras tanto la Compañía Mac Donald ha estado un vapor para conducir dos mil quinientos trabajadores de Porto Rico, desde San Juan á Colón. Estos vendrán en partidas de sesientos; y el primer viaje á San Juan. Esperamos por lo tanto, dentro de poco tiempo, un aumento considerable en el número de obreros extranjeros para la obra del Ferrocarril.

Por otra parte, á medida que avanzan los trabajos hacia Alausi, se van presentando personas al país en busca de trabajo, y todos ellos se han colocado sin demora.

De estos hay mil, más ó menos, en la obra; y todo cabe presumir que el número irá en aumento, á medida que el trabajo avance hacia la cordillera.

Muelles

La colocación de los pilotes del muelle de Guayaquil, que es la parte más difícil, está casi concluida.

El muelle de Durán está enteramente concluido, y colocadas algunas líneas de rieles adicionales que conducen á dicha muelle.

En la actualidad, se está colocando una instalación eléctrica en Durán, para iluminar la Estación, talleres y muelle, y el servicio nocturno de los trabajos, cuando sea necesario.

Para la conducción de carga, se construye en la actualidad una nueva balsa, y pronto estará en servicio.

Ferrocarril del Sur

desborde de las aguas sobre la vía, han producido el resultado apetecido; habiendo evitado este mal durante la presente estación de lluvias.

Hemos resuelto colocar un nuevo puente sobre el río Chimbo, en el mismo sitio del antiguo que existe, á fin de extender el tráfico hasta la Victoria.—Dicho puente ha sido pedido ya, y será colocado tan pronto como llegue.

Puedo decir que la línea entre Durán y Chimbo es halla segura y en buen estado.

Sección de Chimbo á Guano

Está concluida la localización de la línea entre Chimbo y Guano. Las terraplenas de las primeras 20 millas entre Chimbo y Guano, están completamente concluidas, con excepción de las millas 22, 23 y 24, donde el trabajo es bastante fuerte; sin embargo, los trabajos en estas millas están tan avanzados que no habrá obstáculos en la colocación de rieles, una vez que estos estén puestas hasta la milla 22.

Los puentes para esta sección están pedidos.

Algunos han llegado ya, y otros están en camino de New York á Guayaquil.

Los rieles y accesorios están sobre el terreno.

La colocación de puentes va despacio, á consecuencia de las lluvias, pero el trabajo grande sobre el río Chimbo está concluido ya, y los trenes traían sobre él. Una vez que las lluvias hayan cesado, los demás puentes se colocarán con rapidez.

Los rieles se van colocando ya en esta sección, y se continuará á la mayor brevedad posible, á medida que permita el cruce de los ríos.

Material rodante

La Compañía ha recibido ya cuatro locomotoras nuevas, construidas por la "Baldwin Locomotive Works," de Philadelphia. También hemos comprado cuatro locomotoras más, de la misma fábrica, y dos del fabricante "Shay". Estas máquinas han sido embarcadas ya, ó lo serán muy pronto.

La Empresa ha comprado 300 carros de diversas clases, para carga. De éstos hay sesenta en camino, y el resto vendrá á medida que sea posible hacer los embarques. También ha comprado veinte carros para pasajeros de primera clase, los cuales llegarán dentro de poco tiempo.

Según lo acordado entre el Sr. Ministro de Obras Públicas y la Compañía, ésta se obligó á la compra del material rodante siguiente:

- 14 Locomotoras nuevas;
 - 17 Carros nuevos para pasajeros; y
 - 124 Carros para carga.
- Esto era el material rodante que la Compañía, por lo tanto, ha comprado casi el doble del material rodante para carga, estipulado, y tres carros más para pasajeros faltando solamente cuatro locomotoras por comprar.

El aumento en el equipo lo ha hecho ya, y podrá por consiguiente ser de 170 carros para carga, suficiente para el tráfico que se desarrollará en el ferrocarril.

Los carros para carga han sido construidos por la "American Car and Foundry Company" y los de pasajeros por "The Pullman Company."

Además del material rodante mencionado, la Compañía ha comprado trucks (armazones) de 42 pulgadas de ancho, con el fin de utilizar el material rodante del ferrocarril del Sur.

Puedo agregar que á todas las máquinas, y todos los materiales rodantes, sea cual fuere su clase, se le dotará con los conocidos bretes "Weathering" de serie (airbrakes), además de todo de mano, para la facilidad y completa seguridad del tráfico, donde existan fuertes gradientes.

Material

La Compañía ha comprado de la "Carriage Steel Company," de los Estados Unidos, 18 000 toneladas de rieles, con sus correspondientes accesorios, lo suficiente para construir el ferrocarril y sus ramales hasta Quito.

Estos rieles son de peso de 55 libras por yarda, de los conocidos con el nombre de "The American Bridge Company," construyéndose todos los puentes de acero para la obra, y se embarcan á medida que las facilidades disponibles lo permitan.

Hoy día se un detallado estudio sobre la materia, la Compañía ha contratado con la casa "Wm. R. Grace & Co." de la

Estados Unidos, la entrega de 500,000 durmientes de pino colorado de California. Este número será suficiente para concluir la obra hasta Quito. El embarque de estos durmientes se ha principiado ya.

No resumen, la Compañía ha comprado y contratado todo el material necesario para la conclusión y explotación del Ferrocarril hasta la Capital.

Progreso de la obra

El progreso de los trabajos durante el último trimestre ha sido, en lo general, muy satisfactorio, a pesar de la estación lluviosa en estos meses.

Los terraplenes, en la parte montañosa de la cordillera occidental, donde se encuentran, grandes derrumbes han sido concluidos y ya no obstante de las fuertes lluvias de la presente estación, no han sobrevenido otros derrumbes que los que esperábamos, y son comunes en toda obra nueva de esta naturaleza.

Por tanto, la localización del Ferrocarril en el Ecuador, ha sido el mejor de los que se han hecho, y justificado el acertado juicio de los Empresarios del Ferrocarril, al abandonar la antigua línea por la actual.

El estado general de la obra y los trabajos de construcción se encuentran hoy en mejores condiciones que nunca. Soy del señor Ministro respetuosos servidor.

Jhon A. Harman.

Ingeniero en Jefe y Director General de la Guayaquil and Quito Railway Company.

INTERESES GENERALES

Por la Instrucción Pública

Ha visto en el número 2,304 de "El Grito del Pueblo", correspondiente a estas fechas, un artículo de los señores "Generales" - Por la Instrucción Pública, y firmado por los padres de familia, en el cual se dice que una de las reformas establecidas por el actual Rector doctor Juan Gómez Rendón en el Colegio "Vicente Rocaforte", y la principal de todas, es la reforma de las penas de dolor, el látigo infamante que perteneció al sistema de educación del siglo XV, y en la juventud del siglo XX no podía subsistir; que el doctor Gómez Rendón rompió con el pasado y se puso a la altura del presente.

La juventud del siglo veinte es la misma de los últimos años del pasado, y durante estos años he sido Rector de ese Colegio, desde 1895 hasta 1901 (31 de Marzo). Pues bien, que se levante una voz para decir que durante esos seis años, se haya empleado el látigo en el Colegio de Rocaforte, es un absurdo. Durante mi Administración, sólo se empleó el estafio por medio de premios, y la suavidad de maneras que corresponde a un hombre educado y que concenice el pues to que ocupa.

El doctor Gómez Rendón, pues, no ha sido reformador de este siglo, sino que esta reforma estaba implantada hace ya mucho tiempo y durante toda mi administración, no sólo porque la ley lo prohibía, sino también porque el castigo corporal no ha entrado jamás en mi programa como Jefe de un establecimiento de Instrucción.

Y repito: ¿que entre los mil docientos alumnos que han ingresado durante esos seis años que he administrado el Colegio, sólo uno solo lo voy para decir me lo contrario!

Francisco Campos

Exterior

CABLEGRAMAS

Vía Gálveston

Las Azores Autónomas

Lisboa, Mayo 5.—La Cámara de Diputados discute en la actualidad la autonomía de las Azores Azoras.

Nuevo viaje de instrucción

Valparaiso, Mayo 5.—El buque escuela General Baquedano partió ayer de Talcahuano en viaje de instrucción por el Atlántico.

Nota.—El viaje de instrucción por el Atlántico del buque escuela General Baquedano, será más o menos en esta forma: saldrá a la vela de Talcahuano a la boca del Estrecho de Magallanes a las 12 horas y llegará al Atlántico a la altura de seguir viaje directo a la vela al puerto de La Luz en la Gran Canaria, donde permanecerá 6 días.

Segunda visita en seguida para Alfiz y Xela York, donde permanecerá 15 días siguiendo viaje después a Philadelphia y la Habana donde estará 7 días.

Se dirigirá de este puerto a Montevideo y Buenos Aires permaneciendo en ambos por espacio de 10 días; seguirá a Montevideo, Punta Arenas, Bahía Cumberland y Agulhas Formosas a la Isla de Juan Fernandez de donde regresará; después de permanecer unos 3 días, a Valparaiso.

Notación del comitente extranjero.

Londres, Mayo 6.—Próximamente va a tener lugar en esta capital una conferencia

entre el Cardenal Gibbons, Monarca de la Capelle y el Arzobispo de Manila en la cual se cree quedará subsanado el conflicto que ha surgido entre los Estados Unidos y el Vaticano con motivo de la confiscación de los bienes eclesiásticos en las Islas Filipinas.

Temores de guerra Anunció, Mayo 5.—La prensa cree que los armamentos de Bolivia están destinados a una guerra con el Paraguay y aconseja prepararse.

Lo que opina "El Tiempo" Buenos Aires, Mayo 6.—"El Tiempo" comentando las alarmas del Paraguay con relación a Bolivia, dice que debería higienizarse en vez de militarizarse.

Reorganización del Ministerio alemán Berlín, Mayo 6.—El barón de Rein baden, ex-Ministro de lo Interior, será el sucesor del Dr. Miquel en la cartera de Hacienda, según se ha podido saber en los círculos.

El Shamrock Londres, Mayo 6.—Avencia que el antiguo "Shamrock" ha aventado al nuevo vate del mismo nombre por un minuto y medio en la segunda carrera de prueba, que tuvo una extensión de siete millas.

El próximo Presidente del Brasil Río Janeiro, Mayo 6.—Puede ser la candidatura de Rodrigues Alves a la presidencia de la R. pública.

El servicio militar obligatorio Santiago de Chile, Mayo 6.—Baudinos los registros militares de toda la República, se ha sumado cuarentientos siete mil inscritos en el servicio obligatorio.

El Gabinete alemán Berlín, Mayo 6.—"Die Presse" que es el órgano oficial, anuncia hoy que se han hecho los siguientes cambios en el Gabinete.

Ministro de Hacienda, el Barón von Rheinbarden.

Ministro de lo Interior, von Podsielski.

Ministro de Agricultura, Herr von Hammerstein.

Ministro de Comercio, Herr Theodor Miller.

Ministro de Correos y Telégrafos, Herr von Kraske.

Política brasilera Río Janeiro Mayo 6.—El problema electoral comienza a ser tomado por los políticos más a lo serio.

"O'Paiz" ataca violentamente al Presidente por la deportación de ciertos personajes políticos y dice que el Gobierno debe presentar al Congreso un proyecto de ley regulando las deportaciones.

Se cree que los ataques de este diario son debidos a la oposición de Campos Salles a la candidatura de Quintín Bocayava, de cuyo partido es órgano "O'Paiz".

Llegada de los Duques de York Milbourne, mayo 9.—Amaneció hoy fondeado en este puerto el vapor "Ophir", con los Duques de York a bordo.

A las 2 p. m. desembarcaron Sus Altezas Reales y fueron recibidas en el muelle por el jefe de la Comandancia por Lord Hefest, el Gobernador Grant y los Ministros federales del Estado.

Una vez que tuvo lugar la presentación del caso, la comitiva atravesó el muelle, que se hallaba alfombrado en una estación de un cuarto de milla y donde se ocupan los carruajes que están rodeados por una guardia de honor.

Las calles por donde pasó la comitiva presentaban un hermoso aspecto. Estaban artificialmente engalanadas. Formaron la parada doce mil hombres de tropa y habían una concurrencia de gente que no bajaba de 20,000 personas.

El Kaiser en Roma Londres, Mayo 6.—El correspondiente del "Daily Chronicle" en Berlín anuncia que el Emperador Guillermo se prepara a visitar Roma en el próximo mes de Junio.

Desafío internacional Santiago de Chile, Mayo 5.—Se está jugando actualmente POR CABLE una interesante partida de ajedrez entre un socio de Santiago y el Secretario del Club de San Francisco de California. El reto partió de Santiago.

En descenderlo inconveniente Londres, Mayo 6.—Se teme que de un momento a otro sea separado el Mariscal Roberts de la Comandancia en Jefe del Ejército, pues existe un serio descenderlo de confianza en el Ministro de la Guerra Su Broderick.

Salida de los americanos Londres, Mayo 6.—Ayer salieron de Pekín los cuerpos americanos de artillería y caballería.

Se dirigen a Takó Londres, Mayo 6.—El Comandante en Jefe de las fuerzas británicas, que se dirigen a Takó, envió un destacamento para que sirviera de escolta de honor a los americanos hasta las afueras de la ciudad.

El Vesuvio Roma, Mayo 5.—Ocupada el Vesuvio en activísima erupción, arrojando grandes volutas de lava.

El anuncio del Papa irritado Lisboa, Mayo 6.—El Nuncio Monseñor Ajunt continúa mostrando irritación con el Gobierno, que, con motivo de una carta dirigida al Cardenal Nuncio por el Papa, se ha permitido censurar la conducta de Su Santidad.

Se habla ahora a los efectos católicos del posible retiro de Monseñor Ajunt.

Memorias del Capitán Dreyfus

Del libro "Cinco años de mi vida" 1894—1899

Mi diario para ser remitido a mi esposa (Continuación)

Isa del Diablo, domingo 14 de abril de 1895.—Comienzo hoy el diario de mi triste y espantosa vida. Hoy, en efecto, es cuando por vez primera, desde mi llegada, me dan papel—papel numerado y contada, a fin de que no pueda desperdiciarlo. Soy responsable de un esclavo.

¿Pero qué pienso que podría hacer con él? ¿De qué podría servirme? ¿A quién creen que lo daré? ¿Qué secreto suponen tengo que contar al papel? ¿Qué pregunta que me hago es para mí mismo no sé.

¿Sabe ahora toda fe en la legalidad, crea en la lógica de las cosas y de los acontecimientos?, confía en la justicia humana. Todo lo raro y estravagante puede acaecerme en mi cerebro... ¡Ay! ¡qué desajustamiento, qué naufragio de mis creencias, de mi sano raciocinio!

¿Que horribles meses acabo de pasar! ¿Qué tres meses tristes me aguardan todavía!

Estaba decidido a matarme desobediendo a un infame condena. Ser condenado por el crimen más infame que un hombre pueda cometer, y por el solo testimonio de un puerco que, cuya es la cetera trataba de imitar a la mía, es verdad que había vivido bastante para que desesparara quien siempre ha colocado el honor por encima de todo.

Me espanta quedada, tan abnegada, tan valerosa, me hizo comprender, en este día de la vida de todo mi ser, que no me como era, no tenía el derecho de burla, de desear voluntariamente a mi puesto.

Y que ella tenía razón, que allí estaba mi deber; pero no obstante, sentía miedo, al miedo—de los horrores padecidos estos meses que tardará que sufrir.

Era fleticamente rigoroso, mi conciencia limpia y para me daba fuerzas extraordinarias. Pero las torturas físicas y morales han sido peores, han sobrepasado el límite de lo imaginable, y ahora sólo con el cuerpo y el espíritu quebrantados.

¿Dejé de las instancias de mi esposa ha tenido, pues, valor para vivir!

Sufri primero al más pavoroso suplicio que se puede imponer a un soldado, su plido por que todas las muertes, desde que he seguido, padecí y paso, este abrumador castigo que me trajó hasta aquí, pasando por la prisión de la Salud y el depósito de la isla de Ré, soportando sin flaquear los insultos y los gritos, de jando irónicamente del corazón en cada recordo de la vida.

Me escudaba mi conciencia; mi razón me decía cada día: la verdad terminará por reemplazar triunfante; en un siglo como el nuestro, la luz no puede tardar en surgir. Pero ¡ay! diariamente experimentaba una nueva decepción. Y no sólo la luz perduraba invisible, sino que se hacía todo para impedir que apareciera.

Haime tendido, aun me tienen, en la más absoluta incomunicación, con mi correspondencia leída en todas partes, examinada en el ministerio; no transmitida a nadie.

Me prohibieron hasta hablar a mí esposa de las pesquisas que le acompañaba hacer, y me ha sido imposible defenderme.

Me figuré que una vez en el destierro hallaría, ya que no el reposo,—pues no lo tendría sino cuando se deturbara la noche,—por lo menos cierta tranquilidad de espíritu y de vida, que me permitiera esperar el día de la rehabilitación. ¡Qué nueva y amarga decepción!

Al finalizar los quince días de travesía, en un buque, permanecí en la enesada de la isla de Ré, por espacio de otros cuatro días sin poder subir a cubierta y con un calor abrasante.

El cerebro se me disolvía, todo mi ser se fundía en una abrumadora desesperanza.

Al desembarcar fui encerrado en un cuarto de la cárcel, negándoseme hablar con ninguno y dejándoseme, frente a frente, como un pensamiento, bajo el régimen de los presidiarios.

Las cartas para mí debían al principio enviarse a Cayena, ignoro todavía si han llegado.

Un mes permanecí así encerrado en mi cuarto, sin salir, con toda las fatigas corporales y de angustia, travesía.

En muchas ocasiones estuve a punto de enloquecer; me acometieron varias conjeturas cerebrales, y mi horror por la vida era tal, que tuve la idea de no hacerme cura y concluir así con mi martirio.

El Duque de Medinacelli

Con motivo de haber anunciado al cable el probable matrimonio de la infanta de España doña María Teresa, hermana del Rey Alfonso XIII, con el duque de Medinacelli, apuntamos las siguientes noticias de ambos personas:



La esposa, hijos y demás deudos del que fue Teniente Coronel

MANUEL N. TALENTI

(Q. D. D. G.)

dan las más expresivas gracias a todas las personas que se dignaron acompañar a la traslación del cadáver, de la casa mortuoria al Cementerio Católico.

Guayaquil, Mayo 7 de 1901.

6162

Gran Casa de Remates

CASA DE CONFIANZA-UNICA EN GUAYAQUIL. Situada en su nuevo y espacioso local, calles del "Malecón" entre "9 de Octubre" y "Francisco Icaza".

En este importante establecimiento encontrará en exhibición siempre el público un gran surtido de silleteros, mecedoras, sofás, poltronas y juegos de 18 piezas todo de bejuco, pianos nuevos y usados, espejos de todo tamaño, lunas de toda clase y dimensiones para roperos y lavatorios, catres de fierro y de metal de una y dos plazas, escritorios, veladores, roperos, aparadores, lavatorios y toda clase de muebles.

Al mismo tiempo recomendamos que visiten nuestro establecimiento para admirar la hermosa colección de cuadros de pinturas al oleo de renombrados artistas Italianos, Franceses y Alemanes.

CASAS y RUBIO.

Mayo 7 de 1901.—Nº 6163.

Dr. Luis F. Cornejo Gómez Médico y Cirujano Consultorio—Calle de Colón Nº 124, de 11 a 12 y media d. y media p. m. Domicilio—Plaza de la Concepción—Teléfono Nº 14. 6113—1 mes Guayaquil, abril 12

Dr. Pedro M. Serrano. CIRUJANO DENTISTA Graduado en el Colegio Dentista de New-York Ha trasladado su oficina a la casa del doctor Luis A. Noboa, calle de Luque, Nº 20 frente al salón Maullin.—Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m. Especialidad en extracciones sin dolor Mayo 7 de 1901.—Nº 6163.—1 m.

Dr. Manuel C. San Miguel ABOGADO Calle de la Municipalidad Nº 136, frente al costado del Sagrario. Horas de oficina: de 9 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m. Se defiende gratis a los pobres. Mayo 7 de 1901.—Nº 6113.—1 m.

PURGANTE JULIEN CONTIENE VEGETAL, LAXATIVO Y REFRIGERANTE Contra el estreñimiento Este purgante de acción suave, es de incontestable eficacia contra las afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las náuseas y gases. Su efecto es rápido en la infancia, las enfermedades cutáneas, las hinchazones del vientre, que no tratan los ácidos, alomáticos.—EL PURGANTE JULIEN ha resuelto difícil problema de purgar a los niños que no aceptan ninguna purga.

Depósito en PARÍS, 8, rue Ménilmontant y en las principales Farmacias y Droguerías.

Progreso de la psicología

Un hecho importante no tardará en inscribirse en los Anales de la ciencia al comienzo del Siglo XX, aunque aparece por demás sencillo al iniciarse: los sabios más notables del mundo entero han puesto su atención en el propósito de fundar un Instituto Psicológico internacional.

En el Congreso psicológico internacional del mes de agosto último, el Profesor Th. Ribot anunció la formación de un Instituto Internacional. Mr. Taré lo apoyó el Profesor Obokhovitch de la Universidad de Lemberg, insistió igualmente sobre el asunto. El Congreso, dijo, se reunirá cada cuatro años en los intervalos será preciso que exista un Centro en donde el trabajo colectivo pueda continuar durante dicho intervalo, lo propio que en el laboratorio, sala de lectura, de clínicas, conferencias, reuniones y trabajos de los miembros para ser comunicados y discutidos.

El Profesor Flouryay, de Ginebra, manifestó que el Instituto debería comprender todas las ramas de la psicología así exceptar ciertos hechos extraños (tales como los de lucidez, telepatía, el espiritismo) que no tenían vida hace poco tiempo en el dominio de la investigación científica que hoy ni pueden ni se las ignorara.

Así se ha fundado el Instituto, que iniciará sus tareas por una serie de conferencias en su sitio social, se Parí, bajo la dirección de el Instituto de la Sociedad de las Societas Savantes, rue Serpente.

HIERRO GIRARD

El profesor Girard, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de París ha comprobado que las enfermas lo aceptan fácilmente, que la absorción sea el estómago, retiene las fuerzas y cura la disentería, y que particularmente distingue esta nueva sal de hierro es que no sólo no exterior, sino que combate el estreñimiento, favoreciendo la digestión, y que no irrita el estómago.

EL HIERRO GIRARD cura el palidez de color, los caudales de estómago, el empobrecimiento de la sangre, los nervios débiles, los nervios débiles, excita el apetito regulando el trabajo muscular, y sostiene la esterilidad.

PARIS, 8, rue Ménilmontant

Revista de Comisario
La brigada de artillería Sucre y el batallón Guayas Nº 2, han pasado hoy revista de Comisario.

Párrafos personales
Se encuentra enfermo el señor Ramón Gallegos Narajo, jefe político de este cantón; lo subrogará el doctor Angel R. Adalgó Zambrano.
—La señora Jacinta H. Peña de Calderón ha experimentado mejoría en su salud, como igualmente la señora Eugenia Direct de Reina.
—Un niño hijo del doctor José Luis Tamayo se encuentra gravemente enfermo en Posorja.
—También está enfermo el señor F. W. Meyrick, jefe de la oficina del ferrocarril en esta ciudad.

Viajero celeste
Ayer a las seis y media de la tarde, según un despacho recibido esta mañana en la oficina de caligrafía, fue visto en Salinas un cometa.
Se supone que este cuerpo celeste sea el mismo que apareció en la República Argentina en el mes pasado y en Lima el viernes último, casi a la misma hora.

La Opera
Fetamos al recibir nuestro selecto surtido de todas las novedades concerniente al ramo tan extendido de la Moda, compradas en París bajo la dirección de Madame Raymond.

Juicios
A LAS DAMAS
De cada cien botellas
novecienta son piratas callejeros;
de cada cien maridos
novecienta y cinco son uncas perdidos,
y de cada cien viudos
los ciento son viciosos testardos.
—No olvide la mujer acastrada,
y se aborrazá bastantes malos ratos.

A LOS CABALLEROS
De cada cien solteras
la novena jamás aman de veras;
de cada cien casados
novecienta y cinco al hombre hacen tajadas,
y de cada cien viudos
los ciento son tan faldas como Judas.

El triunfo de Ito, primer ministro del Japón.—Espero que el creciente poder del sol del norte de la civilización permita al siglo venidero presenciar algunos pasos prácticos y eficaces hacia la colocación de las relaciones internacionales sobre una base más concorde con el pacífico cumplimiento de los destinos humanos.

La Opera
Gran variedad:
Tomates y variado surtido de Juguetes para niños. Juguetes mecánicos, Ferrucarriles, Vapores, Artillería, Militares, Hacia-das, etc. etc.
—Mil piezas de todos porte elegantemente ven-tidas.
—Muñecas mecánicas.
Especialidad en artículos para regalos.
Raymond y Ca.

Pensamientos de Napoleón I
El más alto es el mayor de los crimi-nes, y el más valiente es el que teme a su superior.
—El verdadero heroísmo consiste en la cesar superior a los males de la vida.

Punto final
A propósito de las mujeres ahogadas:
—Es singular exclama un pobre ma-rido. —¿Dónde que mi mujer se ahoga? al decirlo, añado las cosas en casa muy torcidas!....

Campo Neutral
Señor Gobernador de la Provincia:
Con el debido respeto, pongo en su conocimiento los abusos cometidos en mi persona y en mi casa por un tal Castillo, que es boga del Reguardo y que se ha de destacamento en Puna, lugar de mi persona.
El día sábado, 4 del presente, me en-contraba en la puerta de mi tienda de co-mercio, y el referido Castillo, al pasar, supujo contra mí a otro individuo que no conozco: como le reprediera me insultó é en gusto. Necesitando necesario mas-tigar, cual se mereció; en seguida cerré mi tienda, y pocos momentos después, se presentó con un machete y al ver que me había acercado hizo pedazos la puer-ta con el referido machete, al mismo tiempo que se desataba en insultos con-tra mí persona.
Las familias de Guayaquil que se en-centran aquí, y todo el pueblo se alar-mó, pues creían que yo había sido víc-timo.

Como esto es un atentado contra la vida y la propiedad de los ciudadanos, llamo la atención de Ud. á fin de que se repitan tales abusos, que tienen líbe-tos de tentativa de asesinato.
Puna, Mayo 4 de 1901.
Dipiano Castillo.

Al Comercio.
La Compañía "Merchant's Line" por el presente hace saber de nuevo á los embarcadores, que es condición del contrato entre estos y la Compañía, que cualquier reclamo que contra ella pueda haber, proveniente de falta de bulos ó del contenido total ó parcial de alguno de ellos, deberá ser presentado á los Agentes antes de transcurridos treinta días, á contar de aquel en que haya llegado el correspondiente vapor. Pasado tal plazo se considera prescrito el derecho de reclamo y los Agentes autorizados para rechazar los que se les presenten.
Guayaquil, Marzo 8 de 1901.

LOS AGENTES,
E. Rohde & Cia.
DEPOSITO
de Maderas y Canoas del Paillón
Calles "Industria" y "Cañena" Nº 11
Solar de D. Ricardo Ocampo
Habiéndose hecho cargo nuevamente de mi Depósito, vendo como antes: las maderas aserradas y acepilladas en mi Fábrica á vapor, situada en Limón (Puerto Vargas Torres) provincia de Esmeraldas; y las buenas canoas que se usaban constantemente en mi taller "Haltas", compradas en primera ma-no.
Todo á precios módicos
Domingo Sampietro.
Oct. 13—1 año—Nº 3937

LA ZAPATERIA AMERICANA
DE BELISARIO HINOJOSA
Participo á sus clientes que he recibido un buen surtido de material de toda clase, y de buena calidad, también he llegado cabalilla para Calzudo de hombres y niños, bombas plan-systema Costa últimas formas, y de otras varias clases para todo gusto.
—Aviso á los demás Zapateros que he abierto una tienda especial solo para la venta de ar-tículos de zapatería por mayor y menor á precios equitativos.
El establecimiento está en la calle de "Luque" y "Pedro Carbo".

Arroz, arroz, arroz!
Flor y corriente, reciben por todos los vapores, y venden á precios sin competencia
Alvarado & Bejarano.
Feb. 20 de 1901.—Nº 5071—3 m.

A LOS Sres. Hacendados é Industriales
Aparatos de destilación continua, sistema del señor Silverio Paonessa.
Estos aparatos aventajan á los demás sistemas, tanto en la cantidad de producto líquido, economía en combustible, como para obtener con ellos la casi total desinfección.
Funcionan actualmente con gran éxito aparatos de esta clase, en las fábricas siguientes: en Balzar en la hacienda de los señores Caputti y Hnos, cuyas declaraciones han sido publicadas por dichos señores en cuatro periódicos que se editan en esta ciudad, el 18 de Diciembre del año próximo pasado, quienes invitan á los demás colegas á que visiten su fábrica á fin de convencerse, una vez más, del referido éxito: en Venezuela, en la fábrica del señor Gaspari, de La Guayra, en Puerto Cabello, en el establecimiento del Sr. Cristiansen, Huck y Cª y en la Victoria, hacienda del Sr. general Crespo.
Para informes y para encargos de reparaciones y perfeccionamiento de aparatos de otros sistemas, ocurran al Sr. Paonessa, en la Relojería del Sr. Cavanna, en los bajos de la Gobernación.
6152—mayo 2—un mes.

ACABA DE LLEGAR EN LA Sombrierería Universal
—DE—
J. O. TONESI
un selecto surtido de Sombreros de Paja, Paño y Fieltro, artículos de Fantasia, Perfumería, Juguetes, Flores artificiales, los afamados sombreros "Torero", Renovación constante de Coronas Fúnebres de Porcelana y Masticallas.
Sombreros YAGOS para campo por mayor y menor.
Precios equitativos
6140—1 mes—Abril 25.

Hojalatería y colchonería central
DE LUIS F. GRIMALVA
Calle Pedro Carbo, 2º cuadrante, frente á la Oficina de la Lotería
A los comerciantes y á mi distinguida clientela en general, ofresco un gran surtido de artículos de hojalatería por mayor y menor; faroles con lámparas de todo tamaño y de distintas clases.
Útiles para pulpería concernientes al deter-tarros para refresco, tinajas de barro, lámparas de cristal para mesa, bombas y boquillas.
Colchones de lana de Sora y oja, de toda medida con verdelateras telas de hilo encontrarán listos en este acreditado taller.
6147—abril 30—un mes.

VACUNA DE TERRERA
aséptica, del mejor laboratorio de Europa, recibe constantemente al doctor César Torja.
Consultas de 12 del día á 2 de la tarde, en su domicilio, "Holvarr".
3,000—Dic. 11—á 1 año

149 FOLLETTIN
Quo vadis?
NOVELA DE LOS TIEMPOS NERONIANOS
POR
ENRIQUE SIENKIEWICZ

No obstante, aquella misma noche, las columnas y las paredes de los templos se cubrieron de inscripciones que estigmatizaban los crímenes de César, le amercaban con una venganza inminente, y se burlaban de él como artista. Hacían como una especie de estribillo: "¡Ha cantado, ha cantado...! Después, un día ha despertado al gallo francés!"

Noticias alarmantes circulaban de boca en boca y tomaban proporciones monstruosas. La ansiedad se apodó de los augustinos. En la incertidumbre de lo porvenir, no osaban expresar ninguna esperanza, ni se atrevían á sentir ni á pensar.

El, continuaba viviendo de teatro y de música. Se interesaba por los instrumentos recientemente inventados, y hacía ensayar en el Palatino un nuevo órgano hidráulico.

Con un espíritu estúpido é inepto para un plan ó un acto razonable, se figuraba que con anuncio de una serie de representaciones y espectáculos, bastaría para desvanecer el peligro.

Viendo que, indiferente á la lucha, buscaba únicamente palabras que expresasen el peligro de la situación, sus intimos comenzaron á perder la cabeza.

Algunos suponían que intentaba, con sus citas, aturdirse y aturdir á los que le rodeaban.

En efecto, sus actos parecían dictados por la fiebre.

Mil proyectos cruzaban por su mente, todos contradictorios. A veces pensaba presentarse ante el peligro, hacía embalar las cítaras y los laudes, formaba batallones de amazonas con sus jóvenes esclavas, y daba orden de reparar las legiones de Oriente. A veces, al contrario, se imaginaba que calmarían la rebelión de los galos, no con las armas, sino con su canto; que los legionarios le rodearían con los ojos llenos de lágrimas y entonarían una epinión que señalaría el principio de la edad de oro para Roma y para César.

A veces necesitaba sangre, después declaraba que en caso de derrota, se contentaría con el letracado de Egipto.

Se refería á los adivinos que de la haba predicho el imperio de Jerusalén, ó gimoteaba pensando que ganaría con su canto, yendo de un lado á otro, su pañ cotidiano; y entonces las ciudades, y las naciones le honrarían, no como soberano del orbe terrestre, sino como el ropado sin rival...

Así se comportaba, delirando, cantando, declamando, cambiando de planes, transformando su vida y la del universo en una pesadilla, á la vez extravagante, fantástica, espantosa, en una chocarrería, volcingería, formada de chocarrerías, de malos versos, de gemidos, de lágrimas y de sangre...

Entre tanto, al Oeste, la nube aumentaba, cada vez más densa, cada vez más oscura. La medida estaba colmada; la farsa tocaba á su fin. Cuando supo la sublevación de Galba y la adhesión de España, se sintió acometido por un acceso de rabia loca.

Rompí las copas, derribé la mesa del festín y dió órdenes que mi Helio, mi Tigilino se arrojaron á ejecutar: desgalar á los galos que residían en Roma, incendiar otra vez la ciudad, soltar á las fieras y trasladar la capital á Alejandría, le pareció una obra grandiosa, estúpida y fácil.

22 ELECTRA
DRAMAS EN CINCO ACTOS
POR
B. PÉREZ GALDÓS

Pantoja.—El hombre. No hay nada más malo que el hombre... cuando no es bueno. Lo sé por mi mismo: he sido mi propio maestro. Mi devorador, de que curé con la gracia de Dios, y después mi triste conciencia, me enseñaron la medicina de las almas... Déjeme, déjeme usted... Yo salvaré á la niña... (Le interrumpe Don Urbano, que pasa al grupo de la derecha).

Don Urbano.—(Dando interés á sus palabras) ¡Saben lo que me dice Cuesta! Pues que entre la cáfila de novios hay un preferido. Electra misma se lo ha confesado.

Evarista.—¡Y quién es? (Pasa de la derecha á la izquierda, quedando en la derecha Pantoja y Urbano.)

Don Urbano.—[A Pantoja.] Esto podría cambiar los términos del problema.

Pantoja.—[Malhumorado.] ¡Pero esa preferencia qué significa! [Es un afecto puro, ó una pasioncilla inmoderada, febril, de éstas que son el síntoma más grave de la locura del siglo.] ¡Muy excitado, alzando el tono.] Porque hay que saberlo, Urbano, hay que saberlo.

Don Urbano.—Lo sabremos... Pantoja.—[Pasado junto á Cuesta,] Y usted, amigo Cuesta, ¿no la interrogó?... Evarista.—[En el centro á Don Urbano.] ¡Tú procura enterarte! Cuesta.—[Alto molesto ya, contestando á Pantoja.] ¡Párceme que despliegan ustedes un celo extremado y contraproducente.

Pantoja.—[Con suavidad que no oculta su alteración.] El celo mio, figurísimo Leonardo, es lo que debe ser... Cuesta.—Un poco herido. Yo, como amigo de la familia, creí... Pantoja.—Llevándose á Don Urbano hacía la derecha. Cuesta se mete demasiado en lo que le importa.

Cuesta.—[A Evarista, sin cuidarse de lo que oiga Pantoja.] Nuestro buen Pantoja se introduce con demasiada libertad en el cercado ajeno. Evarista.—Sin saber qué explicación darle. Es que... como amigo nuestro muy antiguo y leal... Cuesta.—Yo también lo soy. Don Urbano.—Mirando al foro. Ya está aquí el Marqués.

ESCENA XIII
Los mismos; el Marqués.
Marqués.—¡Cuánto bueno para qué! Pantoja.—Aparte. ¡Cuánto malo legal! Marqués.—Después de saludar á Evarista. ¡Y Electra! Evarista.—En seguida saldrá. Marqués.—Saludando á todos. No nos sobra tiempo. Don Urbano.—Es la hora. Pantoja, impaciente, espera á Electra en la puerta del cuarto de ésta. Cuesta habla con Don Urbano.

ESCENA XIV
Los mismos; ELECTRA
Pantoja.—Con alegría, anunciándola. Ya está aquí. Entra Electra por la derecha, vestida con elegantísimas sencillas y distinción. Marqués.—Gozoso y encomiástico. ¡Oh, qué elegante! Electra.—Satisfecha, volviéndose para que la vean por todos lados. Caballeros, ¡qué tal!

Cuesta.—¡Dirigida! Marqués.—¡Ideal! Evarista.—¡Muy bien, hija...! Pantoja.—[Disipando por los olojos que tributan á Electra.] ¡Nos vamos! ¡Preparábase á salir! ESCENA XV
Los mismos; BALBINA, que interrumpe bruscamente la escena, entrando por la izquierda, la presurosa y sofocada. Balbina.—[Señora, señora! Alma general. Todos [menos Electra.] ¿Qué? Balbina.—¡Ay, lo que ha hecho la señorita!

Electra.—Aparte, dando una patadita. Me han descubiertos. Balbina.—¡Jesús, Jesús! ¡Qué diabluras se le ocurren! ¡Riéndole.] ¡Vaya que...! ¡En el nombre del Padre...! Evarista.—Impaciente. Acaba... Electra.—Confesará si me desjan. Ha sido que...

(Continuara)